



## VALLE DE MÉXICO

### Dispuestos a la Alianza en el Edomex

Luego de que MORENA adelantó los tiempos del proceso de selección de candidatos, el ambiente político comenzó a hacer efervescencia y aunque ya muchos de los aspirantes de los diversos partidos políticos, estaban en "giras de trabajo" por toda la entidad, ahora conociendo que Delfina Gómez será la candidata de MORENA y sus aliados, han intensificado su presencia y reuniones con los diversos sectores. Y el Valle de México sin duda es el territorio a conquistar, pues aquí se concentran el mayor porcentaje del electorado. Por ello están visitando esta zona, Ana Lilia Herrera, Alejandra del Moral y más recientemente el Enrique Vargas, quien en conferencia de prensa y a pregunta expresa sobre la posibilidad de la Alianza del PAN-PRD, el diputado afirmó que Acción Nacional está listo para iniciar las mesas diálogo con los otros partidos, y más aún dijo que si no le dan los números, él está dispuesto a sumarse al candidato mejor posicionado, aunque advirtió que de darle los números deberá ser el quien encabece el proyecto.

Vargas del Villar reconoció que la Alianza no puede equivocarse en la designación del candidato en el Estado de México, pues se está jugando el futuro no sólo de la entidad mexicana, sino de todo el país. Con esta declaración de Vargas y las declaraciones de Ana Lilia Herrera, sobre los gobiernos aliancistas, todo parece indicar que el PRI y el PAN están dispuestos a lograr los acuerdos para designar a quien esté mejor posicionado y que pueda hacerle una competencia real MORENA y sus aliados, porque todos saben que si van solos se ve difícil que puedan frenarlo.

## Región Zumpango

### Componentes sociales casi nulos en la región Zumpango

Partiendo de la idea de que la cultura y la educación se refieren a un conjunto de conocimientos, habilidades y valores que las instituciones deberán transmitir tomando en cuenta a la historia como identidad a un municipio, podemos decir que para algunas administraciones municipales de la región Zumpango la promoción de la cultura es nula y el apoyo a la educación es traducida en obra.

Aspectos tan necesarios en el tejido social han dejado de funcionar en algunos municipios, o más bien no han sido retomados, tomando el sentido simple del conjunto de conocimientos, ideas, tradiciones y costumbres que caracterizan a un pueblo, así tan sencillo como enaltecerlos, mientras en el terreno de la educación, es como

presentar propuestas de profesionalización y no rehabilitar sanitarios, poner arcotechos o apoyar para las fiestas de clausura, eso no es promoción, sino falta de visión.

En la región Zumpango, sólo los municipios de Hueyoxtlá explota sitios históricos como centro de convivencia, el municipio de Tonanitla retoma las artes como parte de una identidad social y Tequixquiac hace enlaces con universidades públicas, no es así para otros municipios en los que las actividades no se observan ni en las casas de cultura.

Habría que recordarles a las administraciones que gobernar no solo es hacer obra, ni todo es programa social, y mucho menos hacer campaña permanente, eso es protagonismo y vivir del erario, quizá la razón es que no tiene propuesta social.

## Zona Volcanes

Moviditos andan los operadores de esta región que, en días anteriores, le rindieron sus dones al no elegido Higinio Martínez Miranda, cuando hubieron de confiar en su aspiración a la candidatura de Morena para gobernar la entidad mexicana.

La región de los volcanes está apalabrada, y aunque varios andan en espera de negociar sus afanes con la maestra Delfina Gómez, lo cierto es que van a bailar al son que les toque el texcocano, quien es el que los manda y que por nada dejará crecer a su ex pupila política.

La razón es simple, si la abanderada de Morena llegara a conquistar la gubernatura, no dudaría en arrebatarle el mando del Grupo Acción Política (GAP) a Martínez Miranda, dejándolo sin poder alguno para la toma de decisiones en un futuro cercano.

La evidente división de activos en ese grupo pone en riesgo la operación para decidir su propio futuro y su posterior influencia en la política mexicana. Del lado de Higinio están Maurilio Hernández y Nazario Gutiérrez, sus alfiles en la Cámara de Diputados local; del lado de Delfina está ni más ni menos que el bombero favorito de AMLO: Horacio Duarte Olivares.

Lo interesante de este escenario es que no sólo está en juego la gubernatura con Delfina y todos los morenistas en su contra, sino la supervivencia de uno de los políticos más añejos de la entidad, el cual es señalado de ya haber negociado con el PRI para trabajar en favor de la alianza opositora, cualquiera que sea su candidata, esto luego de ver frustradas sus aspiraciones.

No hay que olvidar la gran estima que se le tiene en el tricolor a Martínez Miranda y la entrañable amistad que sostiene con un político que operará callado pero eficaz: Ernesto Némer Álvarez...

La visita de Alejandra del Moral a la región de los volcanes en próximos días, tiene la formal intención de entregar apoyos a la población, esto en su calidad de secretaria de Desarrollo Social, sin embargo, la evidente traza política no es fácil de ocultar en tanto que es una de las posibles candidatas de su partido, por lo que sigue aprovechando la gran exposición que le facilita su encargo.

Del Moral ha estado en muchas municipalidades y ha expresado su opinión al decir que es una total falacidad el que esté pactada la entrega del Estado de México por parte del

actual gobernador, al partido del presidente de la República. Su declaración no puede estar en otro tono, pues las formas políticas impiden rendirse ni siquiera con la palabra.

Esperemos que se decida en esta región de los volcanes la sede de su visita, la cual puede ser Chalco, Valle de Chalco Solidaridad o Amecameca, pues la logística que, hoy martes, visitó la zona no terminó de decidir el día, ni el lugar.

Lo que sí esperamos es que la secretaria se decida a ya no ponerse disfraces para tratar de generar empatía con el público asistente; se ve falso, fuera de lugar, ella es ella y las apariencias engañan. Ella sabe (o debería saber) que lo que cuenta son la claridad de ideas y la real posibilidad de cumplir con lo que se dice.

## Zona Oriente

A un par de semanas de que el nuevo ciclo escolar comience, la mayoría de los padres de familia ha tenido que solicitar algún préstamo o empeñar una prenda para poder comprar los útiles escolares, uniformes y el pago de la colegiatura.

El impacto de la crisis sanitaria por Covid-19, más allá de la salud, significó un duro golpe a la economía y el empleo, por lo que un gran número de la población carecen de ahorros e ingresos suficientes para costear dichos artículos.

Los precios de los útiles escolares han tenido un considerable incremento para este regreso a clases, situación que los padres de familia y los comerciantes de papelerías han notado.

En "apoyo" a la economía familiar, autoridades municipales de Chicoloapan implementaron la Jornada de Regreso a clases con una serie de trámites y servicios gratuitos tales como actas de nacimiento, certificado médico, fotos infantiles, examen de la vista, corte de cabello, entre otros.

Sin embargo, la falta de organización provocó largas filas y demoras para que los padres de familia obtuvieran un certificado médico o CURP para sus hijos e hijas, por lo que algunas personas prefirieron retirarse del lugar.

"Hubieran apoyado con la compra de útiles escolares o uniformes, estos trámites son los más económicos, se agradece, pero tardan las horas para poder sacar un CURP", señalaron algunos padres de familia.

Sin duda éste será el inicio del ciclo escolar más complicado en materia económica de los últimos años, principalmente para familias en condición vulnerable.